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FECHA: AGOSTO 27 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Salieron a pasear y los atracaron” 

 
“Malas cirugías, la mayor queja de pacientes” 

 “Gendarmería solo será de apoyo a los estados, dice FOR” 

 “Aparece muerto y con huellas de tortura” 

 
“‘Panal falla en transparencia’” 

 
“¡Bomba de tiempo!” 

 
“Refrenda Olvera apoyo a los 84 municipios” 

 “DECLARACIONES PATRIMONIALES SEGUIRÁN PÚBLICAS” 

 
“Enriquece Sedagro producción de café” 

 
“FCH, sin visión en reformas: Beltrones” 

 
“Es nómina SEP `robo del siglo´” 

 “Maestros desfalcan 51 mil mdp al año; destapan anomalías en nómina magisterial” 

 “El derrame es el peor desastre en la minería: Semarnat” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Fustiga Santillán a consejero de IEE por advertencia: Francisco Santillán, delegado especial de Nueva Alianza 
en Hidalgo, calificó como “irresponsables” y “fuera de contexto legal” las declaraciones del consejero electoral Augusto 
Hernández Abogado sobre la posible suspensión del registro estatal del partido. El líder partidista aseguró que el Instituto 
Estatal Electoral (IEE) no tiene la facultad de cancelar el registro del Panal por carecer de un domicilio y registrar de 
manera provisional al órgano comicial para recibir ahí notificaciones. Santillán dijo que ayer comenzó a recibir llamadas 
debido a la incertidumbre que provocó la noticia en comités municipales neoaliancistas. “Creo que el consejero excede su 
actitud, me parece irresponsable hablar de estos temas en los medios, pues no lo hizo dentro del marco legal, donde habría 
un representante del Panal y expusiera razones; esto se convirtió en un verdadero problema hoy (martes) porque sus 
declaraciones tuvieron alto impacto”, señaló. El artículo 33 de la Ley Estatal Electoral establece las obligaciones de los 
partidos políticos, como contar con un domicilio. En caso de incumplir este artículo, el 255 de la misma ordenanza prevé la 
suspensión del registro. (José Antonio Alcaraz, página 04) 
Criterio-Confirman contacto con Frente Humanista: Mario Pfeiffer Islas, consejero presidente del IEE, confirmó el 
primer acercamiento del Partido Frente Humanista (PFH) con el organismo electoral, con la intención de obtener su 
reconocimiento como instituto político en Hidalgo y recibir prerrogativas. De acuerdo con el encargado del Instituto Estatal 
Electoral (IEE), hace unos días Javier Cruz Vega, quien representará al nuevo partido en la entidad, se comunicó vía 
telefónica y le manifestó su intención de realizar los trámites para adherirse al consejo general, aunque hasta el momento no 
ha llevado la documentación. Una vez que cumpla con los requisitos, PFH podrá recibir 40 mil 653 pesos mensuales de 
prerrogativas, correspondientes a 625 días de salario mínimo en Hidalgo, más 2 por ciento de este recurso. Respecto al 
Partido Encuentro Social (PES), que dirigirá Natividad Castrejón Valdez en Hidalgo, aún no se ha acercado pese a que, 
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mediáticamente, ya se dieron a conocer a los dirigentes locales. Por otra parte, Pfeiffer Islas señaló que el IEE está en 
trámites con la Secretaría de Finanzas y Administración del gobierno de Hidalgo para ampliar el presupuesto 2014. Por ello, el 
partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), que dirige Andrés Caballero, todavía no ha recibido las prerrogativas 
del partido. (José Antonio Alcaraz, página 05) 
Milenio-Participa el IEEH en censo: En el marco de la reciente RF reforma político-electoral Me, que mandata al Instituto 
Nacional Electoral (INE) integrar un Servicio Profesional Electoral (SPE) Nacional, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEEH) recibió la visita de personal de la Dirección Ejecutiva del Servicio Profesional Electoral (DESPE). Durante la reunión se 
detalló que el INE realiza un censo de las diversas modalidades de organización y reglamentación de los SPE's de los 
Organismos Públicos Electorales Locales, por lo cual se pidió la colaboración del IEEH en dicho proceso que tiene como 
propósito construir un modelo de servicio civil de carrera enriquecido con las experiencias estatales. El Instituto Nacional 
Electoral (INE), a través de la Dirección Ejecutiva del Servicio Profesional Electoral, emitirá la Tercera Convocatoria del 
Concurso Público 20132014, para ocupar 12 cargos del Servicio Profesional Electoral del Instituto, como medida especial de 
carácter temporal, exclusiva para mujeres. La difusión informativa de la Convocatoria para las ciudadanas interesadas en 
participar será del 16 de agosto al 25 de septiembre. Todas las aspirantes que deseen formar parte de este proceso de 
selección y que cumplan con los requisitos curriculares, deberán realizar su registro e inscripción en la página de internet del 
Instituto www. ine. mx, entre el 26 de agosto al 4 de septiembre de 2014. Una vez concluido el registro de las aspirantes y la 
revisión curricular, se aplicarán los exámenes de conocimientos generales y técnico-electorales, así como una evaluación 
psicométrica por competencias y entrevistas. La ponderación de cada instrumento de evaluación es la siguiente manera: 
examen de conocimientos generales y técnico-electorales, 65 por ciento; entrevistas, 30 por ciento y prueba psicométrica por 
competencias, 5 por ciento. (Redacción, página 12) 
El independiente-Puede Hidalgo elaborar la mejor ley electoral del país: Ortega Sánchez: Partidos y gobierno 
estatal tienen tiempo suficiente para trabajar sin prisas y con análisis profundo nueva legislación electoral que no deje dudas 
ni interpretaciones y sea aplicada sin ningún problema por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) en los comicios 
de 2016. Al comparar otras entidades que legislaron con premura porque enfrentan elecciones el próximo año, para Francisco 
Ortega Sánchez, secretario general del instituto, Hidalgo puede elaborar una de las mejores leyes en la materia en el país. 
Resaltó la importancia de contar con legislación sin lagunas para que el IEE organice eficientemente las tres elecciones 
simultáneas en la entidad. Por tanto, además de aterrizar disposiciones federales, la reforma local tendrá que determinar 
nueva estructura del IEE para llevar a cabo los “megacomicios” de gobernador, diputados y alcaldes en 2016. Hasta ahora el 
instituto tiene estructura definida para comicios de diputados y gobernador o alcaldes, pero al reunir las tres elecciones la 
reforma debe especificar cuáles son los organismos desconcentrados que el IEE creará. Detalló que el proceso electoral 
podría iniciar en diciembre de 2015, incluso antes porque son tres elecciones simultaneas para junio de 2016. Entre los 
puntos para la reforma local, dijo, deberán ser regulados en un capítulo requisitos, plazos, obligaciones y derechos de los 
ciudadanos presenten su registro como candidatos independientes. Luego que el estado tendrá que empatar una elección 
local con un proceso federal, deberá determinar la función del organismo local en estos comicios, donde intervendrá el INE y 
el IEE. También se analizará cambio de nombre del instituto electoral local, ya que incluirá participación ciudadana. (Víctor 
Valera, página 02) 

P A R T I D O S P O L Í T I C O S 
Milenio-Elección de consejeros en PRD costará $200 mil: El secretario general del PRD, Marco Antonio Rico Mercado, 
señaló que la elección de consejeros estatales le costará al partido alrededor de 200 mil pesos. "Se habla de una prerrogativa 
mensual la que podríamos aportar para el desarrollo del proceso interno del PRD", sostuvo, al tiempo de precisar que dicha 
prerrogativa es de la que recibe el partido en Hidalgo del Comité Ejecutivo Nacional. Esto, ante los trabajos de capacitación 
de funcionarios y elección que realizará el Instituto Nacional Electoral (INE). Rico Mercado indicó que los recursos con los que 
se pagaría la elección serán del mismo partido. "Será de la prerrogativa que tenemos, los únicos ingresos que tiene el partido 
son los de ley, las que aporta el Instituto Estatal Electoral y la aportación de cuotas de militantes y funcionarios del partido, 
son los únicos ingresos que tenemos, en el partido no tenemos otra fuente de ingresos y de ahí es donde se pagan estas 
cosas". Precisó que en Hidalgo se elegirá el 7 de septiembre a 125 consejeros estatales. De acuerdo con el vocal ejecutivo de 
la Junta de Local del INE en Hidalgo, José Luis Ashane Bulos, organizar la elección del PRD a nivel nacional, estatal y 
municipal tendrá un costo para el partido de 80 millones de pesos. "Se va a contratar personal con cargo al partido para que 
sean capacitadores de los funcionarios de casilla, el costo de la elección, en este caso no tengo el costo en Hidalgo, pero a 
nivel nacional es de 80 millones de pesos aproximadamente", sostuvo. Mencionó que el Instituto Nacional Electoral Hidalgo 
prepara ya los trabajos para la elección interna del Partido de la Revolución Democrática en la entidad. Asimismo, Rico 
Mercado señaló que una vez que se elija a los consejeros estatales, el 12 de octubre se llevará a cabo el Consejo Estatal para 
elegir al nuevo presidente y secretario general del partido en Hidalgo. Mencionó que después de ello, en el mes de octubre, 
vendrá la elección de los consejeros municipales, los cuales se prevé que sea en 60 municipios. (Alejandro Reyes, página 
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El Independiente-Sede de Nueva Alianza en Hidalgo, lista en tres semanas: El comité estatal del Partido Nueva 
Alianza aseguró que sus nuevas instalaciones en Hidalgo estarán listas dentro de dos o tres semanas en la calle Ramírez 
Ulloa, número 1005, colonia Doctores. A través de comunicado de prensa, el partido detalló que el 11 de agosto fue hecha la 
petición formal para entregar el edificio ubicado en la calle Mariano Arista, número 330, colonia Centro, por lo que el cambio 
de instalaciones fue dos días después. El 14 de agosto “se notificó a todos los consejeros electorales sobre el traslado de 
domicilio, tal como lo establece el artículo 33 del código electoral para Hidalgo”. En dicho aviso el partido “anunció sobre un 
domicilio provisional para recibir notificaciones, en la representación de Nueva Alianza en el Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEE)”. Para Nueva Alianza “el apego a los principios de legalidad y transparencia es fundamental”, señaló. Cabe 
recordar que las anteriores instalaciones del partido pertenecen a Mirna García López, acusada de desvío de 123 millones de 
pesos de la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). (Redacción, página 04) 
El Sol de Hidalgo-PANAL resolverá queja de diputados: El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) reencauzó a 
la Comisión Nacional de Legalidad y Transparencia del Partido Nueva Alianza el juicio de revisión presentado por diputados 
locales de ese organismo político contra la designación de un delegado especial y el cambio de coordinador de su fracción 
parlamentaria en el Congreso Local, entre otras acciones cometidas por el Comité Nacional del Panal. Esta sentencia se da 
después que la dirigencia nacional de Nueva Alianza negara la dirección de dicha Comisión correspondiente a la Quinta 
Circunscripción Electoral, en la que se encuentra Hidalgo con los estados de México, Michoacán y Colima, dejando a la parte 
quejosa sin acceso a la justicia interpartidaria. "Ellos se quejaron de que no les proporcionaron el domicilio para presentar el 
recurso de revisión Toluca, sede de la Quinta Circunscripción Electoral. Y, efectivamente, ni nosotros lo pudimos localizar?, 
explicó al respecto el magistrado Ricardo González Baños. El juez electoral realizó el dictamen en el que se analizó esta 
omisión de parte de la dirigencia nacional del Panal, razón por la que para garantizar el desahogo del juicio de revisión dentro 
del partido ordenó resolver la inconformidad a la Comisión Nacional de Legalidad y Transparencia de ese organismo político. 
Asimismo, aunque se declaró improcedente el juicio de protección de los derechos político-electorales del ciudadano al no 
haberse agotado los recursos interpartidarios y a fin de que ello suceda, los cuatro magistrados electorales del TEEH 
aprobaron, por unanimidad, reencauzar el juicio de revisión a esa comisión nacional. Además, González Baños explicó que no 
entraron a fondo del asunto, que es la inconformidad por el nombramiento de un delegado especial de Nueva Alianza en 
Hidalgo y el cambio de coordinador de la fracción parlamentaria del Panal en el Congreso Local, porque tampoco se agotó, 
dentro del Partido Nueva Alianza, ese procedimiento que ahora deberá reponer la Comisión Nacional de Legalidad y 
Transparencia. (Redacción, Ojo Política) 
El Sol de Hidalgo-PRI unido y con las mejores propuestas: "El Partido Revolucionario Institucional gana cuando hay 
unidad; tiene a los mejores candidatos y propuestas". Con esta perspectiva, el presidente del Comité Directivo Estatal, 
Ricardo Crespo Arroyo, convocó a la militancia de Villa de Tezontepec a trabajar junto a la nueva dirigencia que integran 
Isabel Orozco Sotelo, presidenta, y Benito Rodríguez Pastén, secretario general, rumbo a la elección municipal a celebrarse en 
2016 y mantener la cercanía con la gente para conocer sus necesidades. Al acto protocolario asistió la diputada local Mabel 
Gutiérrez. (Redacción, Ojo Política) 
Síntesis-Se reducen las filas del PRD: Chew : A pesar de que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el estado 
afirma que mantiene su padrón de afiliados y que incluso ha aumentado, en realidad se ha reducido en regiones importantes, 
aseguró el dirigente estatal de la Fioac, e integrante de la corriente perredista Alternativa Democrática Nacional, Francisco 
Chew Plasencia. Al respecto, informó que de acuerdo con cifras del Instituto Nacional Electoral (INE), en los reportes más 
recientes se destaca una baja importante de militantes, lo cual, dijo, afectará a ese partido en caso de que mantengan su 
postura de no reconocer lo que pasa en su interior. "Hay un problema con el padrón del PRD porque ha quedado reducido, a 
pesar de que se dice que creció en cuanto a militancia; las cifras reales y lo que publicó el INE implica una merma muy 
grande de la militancia, lo que quiere decir que el universo de votantes está muy reducido en lugares históricos para este 
partido". El dirigente de la Federación Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (Fioac), explicó que algunas de las 
razones para que disminuyera el número de seguidores, es que hay personas que en el camino se afiliaron a otros partidos, y 
que al momento en que el INE cotejó los datos, se dio la caída en el número de militantes. Finalmente, manifestó que de no 
tomar en cuenta esta situación y de seguir por el mismo camino, de estar del lado de los gobernantes en turno y dejar a un 
lado las causas sociales por los intereses personales y de grupo, el PRD caerá aún más en los siguientes comicios, entre ellos 
los internos que se avecinan. (Jaime Arenalde, página 04) 
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Síntesis-Quiere PAN que administración en municipios vuelva a 3 años: El Partido Acción Nacional (PAN) mantiene 
su propuesta de que las administraciones municipales sean nuevamente de tres arios, aseguró el dirigente estatal del albiazul, 
Alejandro Moreno Abud, como parte de la mesa de diálogo en materia político-electoral entre el gobierno del estado y los 
representantes de los partidos políticos. "En nuestro caso, lo que mantenemos como propuesta es que las administraciones 
municipales a partir de los siguientes comicios regresen a ser de tres arios, con la finalidad de que no se vuelva a dar un 
desempate de elecciones y se regrese a comicios intermedios, porque en todo el país somos ya Coahuila e Hidalgo donde 
solamente pasa esto". Moreno Abud añadió que otros de los puntos en que su partido ha insistido en la mesa de diálogo es lo 
relacionado a la transparencia en los gastos de campaña, al asegurar que es importante que los institutos políticos den a 
conocer que los montos económicos que aplican en la promoción de sus candidatos no rebasan lo establecido por la ley, 
además de que se sancione con rigor toda acción de campaña negra. De igual manera, afirmó que su instituto político se ha 
opuesto también a los recursos que serán dados a los partidos, debido a que se incrementa en más de 50 millones de pesos 
la cifra que será entregada a todos los partidos que participen en los siguientes comicios y que afecta a las arcas del estado y 
los municipios. "Nosotros en todo momento estuvimos en contra porque se elevó en más de 50 millones el presupuesto para 
todos los partidos, y obviamente tiene que ser emanado del estado y se va a perjudicar a los gobiernos de los municipios; y 
aunque ya se decidió, vamos a revisar cómo viene el tema, que es mucho dinero más el que se le va a invertir a la actividad 
política". (Jaime Arenalde, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S E L E C T O R A L E S 
Criterio-Ordena TEEH a Panal resolver inconformidad: El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) ordenó a la 
Comisión Nacional de Legalidad y Transparencia de Nueva Alianza resolver en un lapso de 48 horas un juicio de 
inconformidad, presentado por diputados locales, contra el proceso para nombrar a Francisco Santillán delegado especial en 
el estado. Los magistrados encontraron violación al derecho de máxima publicidad, pues la inconformidad no fue recibida 
debido a que la comisión partidista carece de domicilio en la quinta circunscripción, con sede en Toluca, Edomex, por lo que 
el órgano panalista no atendió el caso. La inconformidad por la forma en que se nombró al representante provisional 
neoaliancista en Hidalgo fue presentada por los legisladores María Eugenia Muñoz, Sandra Hernández y J. Dolores Chávez. 
Los magistrados del TEEH declararon improcedente el juicio para la protección de derechos políticos y electorales (promovido 
por los diputados), radicado en el expediente TEH-JDC-002/2014. “Lo que nos señalan es sobre un proceso de revisión, pero 
no saben adónde presentarlo, no tienen los datos del lugar (para presentarlo); cuando nosotros investigamos no encontramos 
la dirección del domicilio, por ello no podemos entrar en profundidad y por lo tanto lo vamos a reencausar el asunto a la 
comisión nacional (panalista) para que ella sea las que les resuelva el asunto”, señaló Alejandro Habib Nicolás, presidente del 
TEEH. (José Antonio Alcaraz, página 04) 
 
Crónica-Grave que Panal no cumpla, dice TEEH (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
El Independiente-Evidencian opacidad en Nueva Alianza (Víctor Valera, página 02) 
El Reloj-Ordena TEEH a Nueva Alianza resolver inconformidad de sus deputados (Verónica Ángeles, página 06) 
Síntesis-Incumple Panal transparencia y legalidad: TEEH (Jaime Arenalde, página 03) 
El Independiente-Podría TEH solicitar 25 mdp como presupuesto: En caso de concretar reforma que vuelva 
autónomo al Tribunal Electoral tras separarlo del Poder Judicial, el presupuesto de este organismo podría duplicarse a 25 
millones de pesos, luego de la creación de áreas de transparencia, contraloría y aumento de personal. Para 2014, el tribunal 
electoral cuenta con presupuesto de 11 millones 898 mil 383 pesos, de acuerdo con lo aprobado por los diputados locales. De 
volver a fundar al organismo con plazas e instalaciones nuevas, el tribunal necesitaría el doble del presupuesto en 
comparación con el actual año, con la finalidad de garantizar condiciones óptimas para la elección de 2016, dijo Alejandro 
Habib Nicolás. En entrevista al finalizar la sesión de ayer, el presidente magistrado expuso que el presupuesto del tribunal 
estará en función de lo que sea aprobado en la reforma electoral local, en caso de establecer tres o cinco magistrados y 
definir todas las áreas a crear. Si no hay definición durante el actual año, “tendremos que solicitar el mismo presupuesto y 
tras llevar a cabo adecuaciones correspondientes, tendrá que haber recurso extraordinario con tal de dar viabilidad al tribunal 
electoral. “Hacemos los cálculos correspondientes, hasta en tanto no haya reforma electoral en Hidalgo no podemos saber si 
serán tres o cinco magistrados, de eso depende en parte el presupuesto. ” (Víctor Valera, página 02) 
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P L A N O E S T A T A L 
Criterio-Olvera Ruiz entrega una carretera comunal: Durante la inauguración y entrega de diferentes obras en el 
municipio Mixquiahuala, el gobernador José Francisco Olvera Ruiz refrendó su apoyo y compromiso con los habitantes de esta 
región del estado, al reconocer que su administración trabaja para que las familias hidalguenses, accedan a mejores niveles 
de vida. En su mensaje durante la entrega del tramo carretero Mixquiahuala-Tepeitic, además del sistema de agua potable de 
dicha comunidad, el mandatario estatal aseveró que las reformas aprobadas a nivel nacional están orientadas a distribuir los 
recursos de manera equitativa para que los mexicanos, tengan un mejor desarrollo. “Trabajar en unidad permite atraer 
beneficios a los hidalguenses, quienes día con día se esfuerzan por hacer más productiva a esta tierra de trabajo”, enfatizó. El 
jefe del Ejecutivo estatal también reconoció la gestión y compromiso de los presidentes municipales del estado, así como la 
labor de los diputados tanto federales como locales, por aprobar y distribuir los recursos públicos, mismos que redundan en 
mayores beneficios para todos. En este contexto, Francisco Olvera indicó que la base para un desarrollo es la educación, ya 
que permite construir un México próspero y en paz. (Redacción, página 07) 
 
Milenio-Invierte gobierno federal 26 mdp en Mixquiahuala (Redacción, página 06) 
El Reloj-Atiende gobierno estatal seguridad en Ixmiquilpan (Sergio Juárez, página 03) 
Uno más Uno-Entrega Olvera Ruiz, obras en el pueblo de Mixquiahuala (Joel Sánchez, página 05) 
Plaza Juárez-Entrega Francisco Olvera más beneficios a mixquiahualenses (Redacción, página 3A) 
Criterio-Entrega Francisco Olvera obras por 5 mdp en Actopan: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, 
acompañado del presidente municipal de Actopan, Gregorio Hernández Serrano, realizó una gira de trabajo en la demarcación 
para entregar obras. Primeramente, Olvera Ruiz hizo entrega de la pavimentación de la calle Alonso de Borja, en la que se 
invirtieron 2 millones 400 mil pesos, y que servirá como vía de desplazamiento para las operaciones de la nueva comandancia 
de policía, y acelerará el tráfico vehicular en la zona poniente del municipio. Olvera y Hernández también revisaron la 
funcionalidad y el atractivo turístico que ha generado la transformación del centro histórico, a partir de la apertura de la 
pavimentación de la calle Zaragoza, considerada el principal corredor comercial de la zona. Asimismo, las autoridades se 
dieron cita en la recién construida comandancia de policía. Para edificar el inmueble, que cuenta con áreas funcionales bajo 
los más estrictos parámetros de seguridad pública, se invirtieron más de 2 millones 700 mil pesos. Tras reconocer que el 
papel social de la policía se ha visto cuestionado debido a la actuación de malos oficiales, el jefe del Ejecutivo estatal expuso 
que el funcionamiento de las nuevas oficinas es una forma de reconocer y mantener la confianza en los cuerpos de seguridad. 
Por su parte, Hernández Serrano resaltó que la condición obligada para sustentar el desarrollo del municipio es la seguridad 
pública. Hernández manifestó que “es satisfactorio ver el desarrollo de las comunidades a través de obras, atención 
ciudadana y servicios públicos proporcionados en conjunto por las tres esferas de gobierno”. Posteriormente, los jefes de 
gobierno entregaron equipo táctico a los grupos especiales de reacción de la policía municipal. (Érika Gutiérrez, página 
11) 
 
Milenio-Rehabilitan el Centro Histórico de Actopan (Alejandro Suarez, página 06) 
El Independiente-Entrega Olvera obras en Mixquiahuala y Actopan (Rocío Velarde, página 26)  
Síntesis-Inaugura Olvera obras millonarias en dos municipios (Tania Monroy, página 04) 
Crónica-Refuerza JFOR la Seguridad Pública: Se verá fortalecida la vocación turística de Actopan con la entrega de 
nueva infraestructura social que impactará benéficamente los ámbitos de imagen urbana, vialidades, comercio y seguridad 
pública. El gobernador Francisco Olvera, acompañado del presidente municipal, Gregorio Hernández, realizó una gira por el 
municipio para entregar una gama de obras públicas en beneficio de la población. A fin de mantener a Hidalgo como uno de 
las tres entidades con mayor índice de Seguridad Pública a escala nacional, el gobernador entregó pavimentación de la calle 
Alonso de Borja, con inversión de 2 millones 400 mil pesos, que servirá como vía de desplazamiento para operaciones de la 
nueva comandancia de policía, además de optimizar el tránsito vehicular de la zona poniente del municipio. Sobre este punto 
autoridades estatales, locales y la federación acudieron a la recién construida comandancia de policía, obra que representa 
una inversión superior a los 2 millones 700 mil pesos y cuenta con áreas funcionales bajo los más estrictos parámetros de 
seguridad. Sobre una superficie de 629 metros cuadrados se ubican el patio de maniobras, área de retención, oficinas 
administrativas, sala de espera, centro de información, además de la central de radio comunicación, dormitorios y oficina de 
la judicatura local de conciliación. Tras reconocer que el papel social de la policía es cuestionado debido a la actuación de 
malos elementos, Olvera Ruiz expuso que el funcionamiento de nuevas oficinas es una forma de reconocer y mantener la 
confianza de la población hacia sus cuerpos de seguridad, pues su trabajo se desarrollará bajo mejores condiciones. (Alberto 
Quintana, página 08) 
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El Reloj-Aumenta porcentaje de electores que votan: En el trabajo estadístico de porcentajes de electores que votaron 
en la pasada elección de diputados, se tiene un avance del 61 por ciento del listado nominal, de esa cifra, el 57. 49 por ciento 
son mujeres y el 42. 51 por ciento son hombres, informó el Instituto Estatal Electoral (IEEH). Hasta la fecha del 19 de 
agosto se han computado un total de 42 municipios, que son: Actopan, Ajacuba, Atotonilco de Tula, Almoloya, Apan, 
Atitalaquia, Chapantongo, Cuautepec de Hinojosa, Eloxochitlán, El Arenal, Emiliano Zapata, Francisco I. Madero, Huejutla, 
Huichapan, Ixmiquilpan, Juárez, Metztitlán, Mixquiahuala, Mineral del Monte, Mineral de la Reforma, Nicolás Flores, Nopala de 
Villagrán y Pacula. Además de Progreso de Obregón, San Salvador, Santiago de Anaya, Santiago Tulantepec, Singuilucan, 
Tepeji del Río, Tetepango, Tezontepec, Tizayuca, Tula, Tasquillo, Tecozautla, Tlaxcoapan, Tolcayuca, Tulancingo, Villa de 
Tezontepec, Zapotlán de Juárez, Zempoala y Zimapán. Del trabajo estadístico en dichos ayuntamientos, se desprende que el 
rango de edad con mayor participación es de 38 a 47 años, en el que se registra un porcentaje de votación del 21,75 por 
ciento, donde el 44,31 por ciento son hombres y 55,69 por ciento mujeres. En segundo lugar, los ciudadanos que más votan 
son los del rango de edad de 28 a 37 años con un porcentaje de 20,76 por ciento, donde 41,14 por ciento son hombres, y 
58,86 mujeres.  

P L A N O M U N I C I P A L 
Crónica-Aprueban asociaciones gestión del munícipe EGS para Pachuca: Previo al tercer informe de labores 
municipal del alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, a realizarse el próximo 17 de septiembre, integrantes del sector 
civil respaldaron la gestión del munícipe, pero anticiparon que debe existir mayor acercamiento con este sector social.  
Javier Montoya Álvarez, director de la Asociación Primero Pachuca, manifestó que pese a que existe un amplio margen de 
trabajo con el sector empresarial, la relación con sectores civiles y sociales se limita a determinado número de 
representantes, por lo que es necesario abrir la agenda de trabajo con mayor número de organismos. “Al representar a 
organismos de la sociedad que no nos inclinamos de manera directa por ningún partido político debemos destacar la labor 
realizada en Pachuca; la consideramos acorde a las necesidades y pese a los retrasos que surgen es notorio el desarrollo 
obtenido”. Cuestionado sobre el desempeño de la asamblea municipal y en concreto de las acciones que se han ejercido 
durante la presente administración municipal, expuso que prevalece la pluralidad al interior del cabildo, además que el trabajo 
en comisiones se traduce en acciones de beneficio para la población. Indicó que actualmente existe un avance en materia de 
obra pública para la ciudad, además de que la apertura para la llegada de nuevos inversionistas ha desencadenado una 
mejora en la creación de fuentes de empleo. Añadió que de parte de la sociedad civil hay aprobación por la labor realizada en 
la presente administración de Pachuca, pero dejó en claro que falta un trecho importante por recorrer. (Milton Cortés, 
página 05) 
Crónica-Reivindica el alcalde papel de octogenarios: Exhortó el alcalde Eleazar García Sánchez, a 440 adultos mayores 
que participaron en el Cine-Debate, a ser parte del desarrollo de la ciudad, además de afirmar que cada persona de edad 
avanzada representa un papel preponderante en la vida de la ciudad. Previo a la proyección de la Película, “El último Viaje a 
Las Vegas”, el munícipe refirió que Pachuca requiere de la experiencia de los adultos mayores; durante la administración que 
encabeza buscarán la manera en generar más acciones para favorecer al sector. “Es necesario, como sociedad, agradecer la 
aportación de los adultos mayores, por lo que convocó a las nuevas generaciones a apoyar y a trabajar en beneficio de cada 
una de las personas de edad adulta que existen en Pachuca”. El programa de cine debate fue realizado por parte del Instituto 
para la Atención de los Adultos Mayores del Estado de Hidalgo (IAAMEH) con el respaldo del Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) de Pachuca, por medio del cual se fomentó la participación de las personas de edad avanzada 
mediante el intercambio de comentarios. Martha Hernández Rojo, directora del IAAMEH, puntualizó que la intención de esta 
actividad es la de propiciar que este sector, por medio de la proyección de una película, cuenten con capacidad de opinión y 
creen conciencia sobre las oportunidades que tienen en sus vidas. (Milton Cortés, página 22) 

C O L U M N A S P O L Í T I C A S L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Ixmiquilpan sin control: De nuevo el municipio de Ixmiquilpan volvió a ser escenario de enfrentamiento político, en esta 
ocasión con un claro mensaje de personajes provenientes del núcleo agrario de Capula quienes bloquearon ayer la carretera 
federal México-Laredo. La manifestación no es nada nuevo, tampoco es algo a lo que se debe acostumbrar la población, 
mucho menos cuando se observan las demandas y el contexto en el que se dan. Según los primeros reportes del propio 
ayuntamiento, los pobladores inconformes cerraron la vía y amenazaron en plantarse desde ayer y por tiempo indefinido si el 
gobierno del estado no les cumple un acuerdo firmado en 1983. Así es, de hace 30 años. En dicho papel, presumen, se 
determinó que Capula cedía 572 hectáreas que estaban en conflicto con El Botho Cardonal, a cambio de que las autoridades 
estatales les construyeran la carretera que comunica a Capula, San Pedro y El Botho, así como la construcción de un Instituto 
Tecnológico Agropecuario, la donación de 8 tractores con sus implementos, entre otros beneficios que dicen siguen 
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esperando. Cobra importancia el asunto puesto que se da, curiosamente, una semana después de los hechos de violencia 
suscitados en la demarcación en donde hubo disturbios al término de la feria anual municipal en donde la opinión pública de 
volcó en contra del alcalde Cipriano Charrez Pedraza, a quien se acusa de haber reconocido públicamente a un cantante de 
narcocorridos, así como de haber puesto en riesgo a la población al no garantizar la seguridad en los hechos de quema de 
vehículos, destrucción del escenario y saqueos la última noche de la feria cuando no se presentó un grupo de banda 
sinaloense. Días después, Charrez Pedraza parece responder ante la situación de adversidad política que le pusieron, sin 
embargo, su estrategia parece tener pocos fundamentos si se basa en la difusión de una protesta que a su vez se sustenta en 
un documento de hace 30 años. Ayer, precisamente, se esperaba una reunión entre el munícipe panista y el secretario de 
Gobierno, Fernando Moctezuma, quien por razones del propio bloqueo carretero y ante la situación de tensión no pudo arribar 
a la zona. Charrez parece habérsela jugado de lleno para enfrentar políticamente al gobierno del estado, respaldado por su 
partido y su dirigencia, aunque con pocas cartas sobre la mesa. Pocas veces se le ve en medios, casi nunca ha dado una 
entrevista con todas sus impresiones, parece estar bajo un estigma de enemigo político del PRI, y aún así Charrez, sus 
hermanos, las organizaciones políticas que manejan y todo el municipio de Ixmiquilpan, no parecen tener control alguno de 
alguna autoridad. La situación debe atenderse lo antes posible pues podría terminar en un desgobierno con episodios 
continuos de violencia generalizada en calles y comunidades.  

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

QUE DIOS ILUMINE A LOS DIPUTADOS DE HIDALGO: El día de mañana los diputados federales priistas de Hidalgo y de 
todo el país se reunirán junto con los del Verde, sus aliados, en un hotel capitalino a efecto de definir su agenda para el 
periodo de trabajo que se supone se inicia en el mes de septiembre con el informe de Presidente Peña Nieto, y que para 
nuestro estado es de capital importancia en el ramo del presupuesto que deben pelear en cada comisión, porque representa 
la posibilidad real de hacer obra y de crecer y de salir de los hoyos en que estamos metidos desde que existimos. Como se 
sabe cada uno de los estados, entre ellos el nuestro, prepara proyectos para llevarlos a las distintas comisiones del Congreso 
y buscar el apoyo de dinero para llevarlos a cabo. Parece sencillo pero no lo es, porque son todos los estados del país los que 
llevan cabo el mismo rito y deben ser proyectos bien hechos para ganar el favor de las comisiones y ganar los dineros que 
generalmente son millones de pesos. Los proyectos los realizan los estados en sus distintas secretarías, casi siempre 
coordinadas por su área de planeación, que en Hidalgo capitanea brillantemente Alberto Meléndez con notable éxito, pues el 
año pasado se logró un presupuesto normal de 28 mil 453 millones de pesos, más 6 mil 774 millones extras que le dieron al 
estado un total de 35 mil 227 millones de pesos que representaron la oportunidad de caminar bien en obras y acciones y que 
representan sin duda alguna un excelente trabajo de planeación y de acción de los señores diputados en comisiones. Es sobre 
todo el dinero extra, el de los más de 6 mil millones de pesos que se etiquetó para carreteras en cerca de 170 millones, 71 
para el campo, 117 para educación y en Fondo Metropolitano más de 74 millones, entre otros, lo que nos dice por dónde 
caminaron los esfuerzos y trabajos de los diputados para traer más dinero para el estado, que también se canalizaron para la 
Ciudad del Conocimiento entre otros renglones extras de inversión Este periodo de batalla por el dinero está por iniciarse, un 
tiempo en el que camarón que se duerme se lo lleva la corriente, queriendo decir con esta frase, que se debe estar muy 
atentos para no perder los debates por el dinero y las bolsas extras que nos pueden dar dinero por añadidura para el estado. 
Todo dependerá del buen trabajo que seguramente ya se lleva a cabo en las distintas secretarías del gobierno del estado 
para darles tema de batalla a los diputados en las comisiones, batalla que encabeza casi siempre el gobernador con una 
reunión capital con la comisión de presupuesto donde plantea, en general, las urgencias del estado, que después aterrizan los 
legisladores en las comisiones donde les toca chambear. Se espera y mucho del experimentado José Antonio Rojo Presidente 
de la Comisión de Agricultura que puede con el colmillo que tiene, traer para Hidalgo buenos recursos extras para impulsar un 
renglón tan importante como es el campo. Será sin duda alguna de los legisladores más observados en este quehacer de los 
días que están por venir. Francisco González el diputado por Tepeapulco que buscó tanto la diputación, tiene en esta jornada, 
vital para Hidalgo, lucir en logros económicos para nuestra entidad. Especial atención tendrá el diputado Víctor Velasco, pues 
lo que haga o deje de hacer será motivo de muchos comentarios por las expectativas que ha levantado en sus posibilidades 
futuras. Por todo ello lo que pueda escribir en las páginas a futuro que todavía están en blanco, dependerán en algo de lo 
que logre en estos días tan importantes para Hidalgo. De los demás diputados, con que asistan a las sesiones de sus 
comisiones será suficiente, pues la verdad no parecen tener un peso suficiente como para influir en la decisión del 
presupuesto, o por lo menos esa impresión han dado, pues su paso por San Lázaron ha sido gris como las tardes en Pachuca. 
Pero de que se avecinan sesiones importantes para la vida del estado y de que los diputados tendrán en sus manos la suerte 
del 2015 en cuestión de inversiones y de posibilidades de obras y acciones, nadie lo puede negar. (Adalberto Peralta, 
página 02) 
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El Reloj-La Hora en Punto… 

Hombres de empresa: Uno de los gremios empresariales que a lo largo de su historia ha conseguido credibilidad y fortaleza 
en el sector económico, es indudablemente la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (CANACINTRA). El éxito 
de este organismo, tal vez estriba en que la cúpula empresarial del mismo, antes que privilegiar su participación en política, 
atiende los intereses de sus agremiados, por tanto, la gestión empresarial y de negocios, son la columna vertebral de una 
asociación cuyos posicionamientos son escuchados con atención en las esferas gubernamentales. Es posible que en Hidalgo, 
CANACINTRA cuente entre sus filas a un número inferior de afiliados en comparación con gremios como la Cámara de 
Comercio (CANACO), de Comercio en Pequeño (CANACOPE) e incluso COPARMEX, que en nuestro estado es el Centro 
Empresarial de Hidalgo. Sin embargo, la opinión de los hombres afiliados a CANACINTRA, hacen que ese grupo sea un 
referente obligado a la hora en que los gobiernos toman decisiones en materia económica, como difícilmente ocurre con otras 
organizaciones empresariales que han sido confinadas a ser meros grupos de "membrete", ya sea para adornar, aplaudir o 
validar acciones institucionales. Concentrados en los intereses de su agrupación, pero principalmente de sus empresas, 
muchas de ellas socialmente responsables, los miembros de CANACINTRA y sus ex dirigentes, han contribuido a posicionar a 
una organización con mucho futuro. Salomón Hernández, por ejemplo, el "hombre del acero", se ha convertido en el "Gurú" 
de los empresarios de la industria de la transformación en la capital hidalguense, como ocurre igualmente con Jorge Cesáreo 
Márquez Alvarado, considerada como una especie de "patriarca" de CANACINTRA en la región de Tulancingo. Carlos 
Sepúlveda Ibarra, que en los años noventa era el joven revelación de los industriales de la capital, se mantiene en activo en 
las filas este grupo y su Agrolab constituye un proyecto exitoso reconocido más allá de las fronteras hidalguenses. En su 
momento, Reyna Vázquez Linares, como presidenta de CANACINTRA, supo redefinir el rol de ese gremio en los denominados 
tiempos de transición política y la organización salió políticamente fortalecida, sin señales de remar a favor de alguna 
corriente, pero sin apartarse del contexto, los industriales de la transformación agrupados se mantuvieron como referente 
económico. Y con Inocencia, Moedano en la presidencia, el gremio empresarial supo con inteligencia reclamar una mayor 
participación de los gobiernos en las empresas hidalguenses, para que la derrama de los presupuestos públicos incidieran en 
las fuentes de empleo y las empresas con actividad económica en el estado. En su turno como presidentes de CANACINTRA, 
José Cruz Cureño en Pachuca y Eulalio Márquez Alvarado en Tulancingo, pugnan porque su grupo "lleve mano" al momento 
en que las instituciones concursen o decidan cuándo, dónde y cómo serán las compras gubernamentales. Los hombres de 
CANACINTRA venden y producen porque hacen valer la máxima de que "lo hecho en México está bien hecho", a pesar de la 
avalancha asiática, que a diario invade los mercados, incluso por la vía de la ilegalidad. 

(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-deslinde… 

FUL, no es de risa: Reza una frase masónica que de los sublime a lo ridículo hay un solo paso y este lo dieron los 
organizadores se la 27 Feria Universitaria del Libro al rendir homenaje en este foro universitario al comediante, actor y 
conductor del programa infantil más antiguo de la televisión comercial mexicana Xavier López “Chabelo” cuya trayectoria en 
ese ámbito es decir en el del espectáculo es de reconocerse. De ahí a homenajearlo en un ámbito universitario cuando 
existen escritores e intelectuales que lo merecen parece una idea poco genial que contribuya a convertir a la ex Ferilu hoy 
FUL en una actividad de renombre en el mundo cultural de México ya no se diga de América Latina como es la meta de la 
Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). Pese al esfuerzo de rectoría y jefatura de esta institución por llevarla a 
estadios de reconocimiento nacional e internacional este objetivo no se consiguió en la FUL porque se convirtió en una 
actividad solo para universitarios y eso no para todos porque llevarla a la Unidad Universitaria paradójicamente la alejó de la 
población. Otro aspecto demonizar a algunos autores y títulos porque no son del agrado ya ni siquiera del rector Humberto 
Veras Godoy sino del presidente del Patronato Universitario Gerardo Sosa Castelán, lo que resulta lamentable para la 
inversión y los objetivos que teóricamente se trazaron desde su origen para la Feria Universitaria de Libro. Que en su 
momento contribuyó a sanear la imagen tras años de terror por el impuesto a la sociedad hidalguense por el brazo armado 
del otrora poderoso Grupo Universidad: la Federación de Estudiantes Universitarios de Hidalgo (FEUH); tal vez porque piensan 
que ya no necesitan mejorar la imagen de la UAEH en la soberbia que cuentan con sus propios medios por ello no es de risa 
el homenaje a Chabelo.  

(Alberto Witvrum, página web)  
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Crónica-Balcón Político… 

El presidente no tiene quién le haga sus spots: Si en la novela del colombiano Gabriel García Márquez el coronel no 
tiene quien le escriba, en Los Pinos el presidente Enrique Peña Nieto no tiene quién le haga los spots de manera correcta, que 
no deje espacio para la burla y la crítica. Ante la baja calificación social respecto del ejercicio del gobierno que encabeza el 
mexiquense, más aún que la alcanzada por sus antecesores, los panistas Vicente Fox Quesada y Felipe Calderón Hinojosa, el 
gobierno federal acentuó la estrategia en una campaña que permita hacer sentir a la ciudadanía que lo prometido en 
campaña se ha convertido en hechos concretos y que generan mejoras en las familias mexicanas. Las reformas estructurales, 
impensables hace dos sexenios, por ejemplo, han sido una muestra de que el gobierno federal quiere hacer las cosas bien, 
pero no las ha sabido comunicar, de ahí la desconfianza social, sobre todo cuando lo que propaga el gobierno y enaltecen los 
legisladores del PRI y sus aliados choca con los argumentos de los partidos de oposición, incluso de especialistas en diversos 
temas, que ponen la mirada crítica ante lo que parece sacado de un cuento mágico. Para todo esto, y en la víspera del 
informe presidencial, se ha reforzado una campaña publicitaria que busca hacer creer a los mexicanos que las promesas de 
campaña se han cumplido a cabalidad y que más aún han surgido nuevas promesas de obras y acciones en cada entidad. En 
Hidalgo, por ejemplo, en todas las radiodifusoras se difunde un spot con la voz del presidente Enrique peña Nieto, haciendo 
un recuento de promesas y acciones por concretar en diversos municipios de la entidad. Lo que no sabíamos es que ya hay 
un nuevo municipio llamado “Zacualtípan”, en lugar de Zacualtipán, como lo conocemos todos los hidalguenses, lo cual quiere 
decir que los promotores y cuidadores de la imagen presidencial dejaron pasar por alto ese “detalle”, que es lo que más se ha 
quedado grabado en la memoria de quien lo escucha, dejando de lado el contenido mismo del mensaje.  

 (Carlos Camacho, página 03) 
Criterio-La Silla… 
 
Espionaje telefónico e impunidad: Total impunidad. Eso es lo que se ha vivido desde años en México en lo que se refiere 
al espionaje telefónico y la divulgación de conversaciones privadas en diferentes medios de comunicación. El caso más 
reciente ocurrió hace apenas unos días y la víctima fue Pedro Ferriz de Con, pues se dio a conocer públicamente el diálogo 
que, el hasta ayer periodista sostuvo con una joven mujer que se presume es (o más bien fue) su amante. La conversación 
de marras, que cualquier puede buscar y escuchar en YouTube, es meramente personal. No se tocan en ella temas como 
secretos de Estado, confesiones de crimen o conjuras conspiratorias. ¿Qué puede hacer el afectado por esta violación a la 
ley? Nada. No existe en México ningún caso de personas detenidas y juzgadas por grabar conversaciones privadas y 
difundirlas públicamente. Pedro Ferriz, insisto, no es el único que ha sufrido este problema. Luis Téllez, poderoso 
exfuncionario, fue “ventaneado” en una grabación hablando lindezas de Carlos Salinas de Gortari. A la diputada federal 
Purificación Carpinteyro (a quien le achacan haber difundido la conversación de Luis Téllez citada anteriormente) igual la 
balconearon hablando con un particular sobre la posibilidad de hacer un negocio de telefonía. Y la lista podría seguir con un 
sinfín de nombres. La divulgación de las llamadas privadas se mediatiza con el argumento de que son temas de interés 
público y todo mundo se solaza escuchando chismes como en patio de vecindad. Pero todo se hace con absoluta impunidad. 
Y lo peor es que todo seguirá igual. 
 
(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que Sin condiciones para realizarse, ayer se canceló una reunión pactada entre la Secretaría de Gobierno y autoridades 
del ayuntamiento de Ixmiquilpan por el bloqueo de habitantes de en la carretera México-Laredo en este municipio, 
pese a la cancelación, dicen que Fernando Moctezuma Pereda dejó un claro mensaje al alcalde Cipriano Charrez 
respecto a que “ya Ixmiquilpan requiere otro trato”, pues la sociedad necesita de sus autoridades municipales para evitar que 
las confrontaciones continúen en esta demarcación que ha sido la más conflictiva de la entidad en las últimas semanas.  

: Que Los presidentes de Santiago de Anaya, Fidencio Gachuz Ramírez, y de Progreso, Alfredo Zúñiga Avilés, son 
vigilados en sus cuentas municipales por personal de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo pues no han 
comprobado de forma adecuada la ejecución del presupuesto de las demarcaciones que administran; dicen que no es son los 
únicos munícipes con problemas en sus tesorerías por lo que el gobierno del estado advirtió que tendrán que hacer algo de 
inmediato o al final del año tendrán problemas para solventar gastos con empleados.  
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: Que en Huasca de Ocampo molestó a la población que el ayuntamiento diera por hecho la perforación del pozo La 
Yerbabuena cerca de San Miguel Regla y es que dicen que la alcaldesa Blanca Juárez no consultó a los vecinos de esta 
localidad para la perforación además de que la Conagua dio los permisos sin dictámenes técnicos que avalen la inocuidad de 
la obra, el descontento sigue latente pues aseguran que pocos será los verdaderos beneficiados y el daño podría ser 
irreversible al manantial de San Miguel.  

: Que Es cuestión de tiempo para que personajes que bajaron su perfil resurjan para levantar la mano por una candidatura. 
Tal es el caso de Jorge Márquez el ex presidente municipal de Tulancingo, quien podría aparecer en la lista para las 
diputaciones de 2015. Nada está dicho pero lo cierto es que nadie se quiere quedar fuera y en radiopasillo suenan varios 
nombres, inclusive el de José Luis Hernández Gallego, ex director de Caasim, quien también es nombrado.  

(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Es muy importante para nuestros estudiantes emprender eventos públicos que les permitan socializar sus proyectos 
académicos, que al mismo tiempo pueden ser empresariales dentro del sector de audio y sonido” 
Alejandro Moreno Ramos 
Director de la Escuela de Música de Hidalgo sobre primer encuentro sonidero.  
 
 “Esta Gendarmería está enfocada a dar atención a donde haya crisis, nosotros esperamos no usarla, a donde quiera que 
haga falta la van a enviar. No es una Gendarmería que tenga una presencia específica en un punto fijo o en todo el país” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador sobre nueva gendarmería.  
 
 “En Hidalgo podemos encontrar sabores que no se encuentran en ninguna otra región del país; podemos encontrar sabores 
exóticos y únicos en el mundo, lo cual se debe a las características geográficas únicas del estado” 
Víctor Manuel Díaz Pineda 
Especialista en café sobre riqueza gastronómica de Hidalgo.  
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que la paciencia del gobierno del estado para el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, se acaba y será echada en marcha 
una estrategia encabezada por el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma, para devolver la tranquilidad a la población 
de este municipio. La gota que derramó el vaso fue el “casual” bloqueo, que ayer, habitantes de esta región consumaron y 
que impidió la reunión de trabajo con autoridades municipales, situación que ha sido interpretada como falta de apertura al 
diálogo.  

que durante la Feria Universitaria del Libro los alumnos de diferentes licenciaturas de la UAEH han sido obligados por sus 
profesores a asistir a las conferencias y eventos, de lo contrario el polideportivo luciría desolado ante la poca asistencia 
presentada en los últimos días. Al parecer, pese a la inversión de la universidad, a cargo de Humerto Veras Godoy por 
mejorar la calidad de la FUL, los jóvenes no tienen mayor interés en asistir y si lo hacen es para cubrir el requisito que les 
piden sus profesores, incluso han llegado camiones de estudiantes de otros campus y escuelas de la universidad en horario 
escolar, quienes bromean respecto a lo que se siente ser “acarreado”.  

que la ex secretaria de Educación Pública de Hidalgo, Rocío Ruíz De la Barrera, anda más preocupada por cabildear dentro del 
PRI su posible candidatura a una diputación federal para el próximo año, que atender a los alumnos y docentes del Colegio 
de Hidalgo, pues dicen los propios trabajadores de la institución que nunca se encuentra en el recinto y siempre tiene que 
atender juntas con la fuerza política en la que milita.  

que ayer se llevó a cabo en Pachuca una reunión en la que se presentó el proyecto para la conformación del Concilio Cristiano 
de la entidad. Más de 180 pastores evangélicos asistieron a la reunión que se llevó a cabo en los salones Perla de la capital 
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hidalguense. Este concilio busca establecerse como el puente de unión entre el gobierno estatal y las diferentes iglesias 
evangélicas de Hidalgo.  

que nubarrones de tormenta se ciernen sobre el presidente de la Canacintra Pachuca, José Cruz Cureño, pues la dirigencia 
nacional de ese organismo, decidió anoche iniciar un procedimiento de remoción del hidalguense por incumplimiento de 
peticiones del máximo órgano de esa cámara. Quienes saben de asunto señalan que una vez retirado Cruz Cureño del cargo 
se tendrá que elegir un nuevo presidente de la cámara local. La decisión de autorizar la remoción fue tomada de manera 
unánime por los consejeros nacionales.  

(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Sin tecnología, ni apoyo, nuestros cafetaleros están condenados al fracaso. 
 
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Suena en Radio Pasillo que será hasta la próxima semana cuando el secretario de Gobierno de Hidalgo, 
Fernando Moctezuma, se reúna con el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, para planear una estrategia 
conjunta que permita reducir los índices de violencia social en esta población del Valle del Mezquital.  

La reunión estaba programada para ayer a las 5 de la tarde, pero fue cancelada luego de que habitantes de la comunidad de 
Capula bloquearon la carretera federal México-Laredo para exigir la ejecución de obras. El encargado de la política interna del 
estado señaló que las condiciones no eran propicias para la reunión, donde participarían diversas autoridades en materia de 
seguridad pública.  

Suena en Radio Pasillo que los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) regresaron a la 
actividad después de un buen tiempo de no emitir fallos.  

Ayer, resolvieron un juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano interpuesto por tres diputados 
locales del Partido Nueva Alianza (Panal) contra la designación de Francisco Santillán como delegado especial de este instituto 
político.  

Pero además recibieron otros dos asuntos que serán dictaminados la próxima semana; uno presentado por militantes del 
propio Panal contra presuntas anomalías cometidas por su dirigencia, y otro por miembros del PAN que no están conformes 
con la ampliación del periodo de Alejandro Moreno como presidente del Comité Directivo Estatal blanquiazul.  

En este último recurso de impugnación, por cierto, el actor principal es el ex diputado Prisco Manuel, quien pertenece a uno 
de los tantos grupos contrarios al millonario líder estatal panista, cuyo cargo le ha permitido hacerse de algunas casas, varios 
vehículos y hasta una amplia finca ubicada en los rumbos de La Higa, en Mineral de la Reforma.  

La resolución emitida ayer por el TEEH reveló una grave irregularidad en el Panal: 

Los inconformes con el nombramiento de Francisco Santillán debieron interponer la queja correspondiente ante la Comisión 
de Legalidad y Transparencia de la V Circunscripción, con sede en Toluca, pero resulta que nadie sabe dónde se ubican 
físicamente las oficinas de este órgano, pues a pesar de que el magistrado Ricardo César González y su equipo de trabajo 
intentaron localizarlo mediante gestiones realizadas por medios telefónicos y electrónicos, nada más no pudieron 
encontrarlas.  

Así que al TEEH no le quedó más remedio que reencauzar la impugnación a la Comisión Nacional de Legalidad y 
Transparencia, que una vez notificada tendrá un plazo de 48 horas para resolver.  

El magistrado González consideró “muy grave” que no exista un domicilio “real y cierto” de la comisión, mientras que su 
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compañero Manuel Alberto Cruz acusó al Panal de incumplir con las nuevas disposiciones en materia de transparencia y violar 
el principio de “máxima publicidad” que la Constitución contempla para los partidos políticos.  

(Redacción, página web)  
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Requieren los productores de café mayor respaldo para llevar este producto a otras zonas del país e incluso del mundo, ya 
que la calidad de este grano en Hidalgo es excelente, por ello la Sedagro insiste en diversos planes que permitan acelerar la 
producción, además de cumplir con todas las normativas de autoridades federales para exportar e importar; lo cierto es que 
en el tema aún queda mucho por hacer; no obstante, esa dependencia concreta acciones.  
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Julio Manuel Valera: Con una trayectoria intachable este licenciado en Relaciones Internacionales, con especialidad 
en Política y Gestión Educativa y Maestría en Políticas Públicas, ex delegado de la Secretaría de Educación Pública SEP en 
Hidalgo, mantiene un perfil discreto pero eficiente como jefe de la Oficina del Secretario de Gobernación. Destaca porque 
lleva más de 20 años de trabajo con cuatro gobernadores de esta entidad. 
 
Abajo-Alberto Franco Ramírez: Con todo y los grandes proyectos para la región Tepeapulco, el titular del Ejecutivo en 
esta demarcación no puede con las problemáticas que en las colonias más afectan a los habitantes. Es en ese ámbito donde 
mayores complicaciones existen, pues en lugar de ganar popularidad pierde opciones para así afianzar su labor. Habrá que 
ver cómo se desenvuelven los próximos meses.  
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
BODA 
 El fin de semana pasado fue celebrada la boda dela hija de una funcionaria federal y ex secretaria del 
gobierno hidalguense, allá en las bellas playas de Acapulco, Guerrero.  
Según los reportes de algunos de los asistentes a la pachanga, el evento fue muy colorido pero discreto y, claro, con un 
operativo de vigilancia especial, ya que entre los selectos invitados se encontraban las personalidades más importantes de la 
política nacional.  
 
INFORME 
El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, rendirá su tercer informe de labores el próximo 
17 de septiembre.  
Primero en la sede del ayuntamiento, la Casa Rule, dará un informe a la asamblea municipal y por la tarde, en 
el teatro San Francisco de la capital hidalguense, ofrecerá un mensaje general a la ciudadanía.  
El evento se anuncia austero, breve y conciso, según los organizadores.  
 
SEPTIEMBRE 
La semana pasada los grillitos ya le adelantaron el cartel artístico que se presentará la noche del 15 de 
septiembre en la Plaza Juárez.  
Ahora confirmamos que el acceso a la plaza será muy cuidado para evitar, en la medida de lo posible, la 
presencia de personas alcoholizadas.  
La medida busca que el evento sea completamente familiar y que los asistentes puedan tener la certeza de que sus hijos 
contarán con los dispositivos de seguridad adecuados.  
El programa, según el último corte, se llevará de la siguiente forma: presentación de “Los Askis”; ceremonia del Grito de 
Independencia, fuegos artificiales y quema del castillo; para cerrar los festejos con la presentación musical de Espinoza Paz.  
 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O N A C I O N A L 
Crónica-INE niega manipulación en elección de consejeros locales: Entre el 23 y 24 de septiembre próximo la 
Comisión de Vinculación con los Organismos Públicos Locales Electorales (Oples), tendrá listos los nombres definitivos de los 
126 consejeros electorales de las 18 entidades que celebrarán comicios en 2015, informó el consejero Marco Antonio Baños. 
Además, negó que el presidente del INE manipule elecciones de consejeros locales, como acusó el diputado perredista Carlos 
Reyes Gámiz. Durante el Primer Ciclo de Talleres para Periodistas, sobre la Reforma Política Electoral: Nuevas atribuciones del 
Órgano Electoral Nacional, con el tema Oples y su Unidad Técnica, aclaró que será marginal la participación de los 
representantes de los partidos políticos en la designación de los nuevos consejeros. Además, al igual que los representantes 
del Poder Legislativo, podrán presentar por escrito sus observaciones y sugerencias a las listas de aspirantes que aprueben 
las y los consejeros electorales del Instituto Nacional Electoral (INE). El también presidente de la Comisión del Instituto 
Nacional Electoral (INE), precisó que conforme a la reforma político-electoral, los nuevos consejeros-siete por cada entidad 
federativa-, deben ser designados antes del 30 de septiembre. Explicó que el pasado 23 de agosto 917 de 931 aspirantes a 
consejeros electorales-esto es 98. 5 por ciento-, se presentó a realizar el ensayo presencial que aplicó el Instituto de 
Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en cada entidad. Ahora, anotó Baños 
Martínez, la Comisión elegirá a 378 candidatos, esto es 21 por entidad, a quienes habrá de entrevistar por grupos de al 
menos dos consejeros y excepcionalmente, lo hará de manera virtual. En cada uno de los 18 estados que tendrán comicios 
concurrentes se elegirá a un consejero presidente o presidenta que durará en su encargo siete años, así como a tres 
consejeros para un periodo de seis años y tres más por un periodo de tres años. (Notimex, página 17) 

El Universal-FCH, sin visión en reformas: Beltrones: Manlio Fabio Beltrones, coordinador del PRI en la Cámara de 
Diputados, consideró que las reformas que propuso durante su sexenio el ex presidente Felipe Calderón carecieron de 
imaginación y de visión. En entrevista con EL UNIVERSAL, aseguró que el balance realizado por el mismo Calderón Hinojosa a 
su propia gestión no refleja con precisión lo que sucedió en el país de 2006-2012. El lunes este diario publicó una entrevista 
con el ex presidente Calderón, quien admitió que durante su administración no se llevaron a cabo las reformas porque la 
oposición (PRI y PRD) regateó el apoyo y salía caro complacer sus demandas, que se concretaban a más recursos para 
estados y municipios. Beltrones —coordinador del PRI en el Senado en la administración de Calderón— consideró pertinente 
que el ex presidente haga un ejercicio de autocrítica con humildad. Dijo que si al mandatario panista no le gustó la 
profundidad de las reformas “es porque así fueron formuladas sus propuestas”. Opinó que los mexicanos ya hicieron un 
balance del sexenio pasado y lo reflejaron al acudir a las urnas en las elecciones de 2012. Le recuerda a Calderón: que la 
Presidencia se logra con audacia y arrojo, y “la ex Presidencia se debería vivir con respeto, decoro y prudencia”.  
Lo que más desgasta es no poder. 
 —¿Es cierto lo que dice el ex presidente Felipe Calderón de que ustedes no apoyaron suficientemente las reformas que él 
propuso? —Existe un principio fundamental del derecho que afirma: nadie se puede beneficiar de sus propios errores. Las 
explicaciones que da el ex presidente Felipe Calderón no reflejan con precisión lo que pasó y más bien parece una 
justificación de por qué las reformas no sucedieron durante su gestión. Me hace recordar la frase de mi amigo (Luis Donaldo) 
Colosio (ya extinto) que sabiamente decía: ‘el poder desgasta pero lo que más desgasta es no poder’. Creo que el ex 
presidente Calderón omite un dato esencial: durante su sexenio es cuando más reformas a la Constitución Política se hicieron 
desde la promulgación de la misma. Además se le aprobaron 95% de las iniciativas que envió al Congreso. Si no le gustó la 
profundidad que tuvieron, es porque así fueron formuladas sus propuestas. Aquí lo único que queda claro es que la supuesta 
parálisis es producto de la falta de imaginación y visión de sus iniciativas. —¿Realizó el ex presidente Calderón alguna 
convocatoria para formar una mesa de diálogo con la oposición?, se le preguntó. —Esta es una parte de la autocrítica que le 
vendría bien al ex presidente Calderón, pero que por fortuna la recuerdan y realizan otros connotados panistas, como es el 
caso del coordinador parlamentario de los diputados del PAN, José Isabel Trejo, quien reconoce que los gobiernos de 
(Vicente) Fox y Calderón no pudieron hacer las transformaciones que el país requería porque no fueron capaces de convocar 
a una mesa tan amplia como fue la del Pacto por México, que sí logró estructurar el gobierno del presidente Enrique Peña 
Nieto, desde el inicio de su gestión. Los costos de la negociación —a los cuales culpa de su falta de resultados— se parecen al 
desgaste del poder: la negociación más cara es la que niega la negociación. —¿Cree que ya es momento de que Calderón 
haga un balance de lo que fue su administración? —Yo no creo en los balances excepto en la contabilidad mercantil. Los 
ciudadanos ya han hecho un juicio y lo expresaron en las urnas. Lo que a él le convendría —y me extraña que siendo tan 
inteligente no se haya dado cuenta—, es un ejercicio de humildad; quizá lo que le ha faltado al ex presidente es tiempo para 
hacer su autocrítica. Un análisis serio de lo que hizo, de sus cosas positivas, que tuvo muchas y dejar de responsabilizar a los 
demás por sus omisiones o carencias. La Presidencia de la República se logra con audacia y arrojo y la ex Presidencia se 
debería vivir con respeto, decoro y prudencia. El papel de ex presidentes. De todos modos, —agregó— ese es un tema 
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polémico, no de hoy sino de hace mucho tiempo, sobre el papel de los ex presidentes y si les corresponde esa tarea de hacer 
un juicio personal de su gestión y el momento oportuno para ello. Hoy más que nunca la frase de que un ex presidente debe 
reflexionar antes de hablar adquiere relevancia. La autocrítica adquiere la mayor importancia para actuar con honestidad. 
(Francisco Nieto, primera plana).  
La Jornada-El derrame es el peor desastre en la minería: Semarnat: El derrame de 40 millones de litros de residuos 
peligrosos de la empresa Buenavista del Cobre –filial de Grupo México– en los ríos Sonora y Bacanuchi, en Cananea, ‘‘es el 
peor desastre ambiental de la industria minera del país’’, señaló el titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat), Juan José Guerra Abud. Pese a ello, la empresa no puede ser clausurada, ni siquiera temporalmente, 
aunque podría ser multada con miles de millones de pesos y tendrá la obligación de remediar el daño, agregó. El funcionario 
catalogó el derrame que afecta a 24 mil personas como un ‘‘descuido’’ de la empresa y dijo que sólo la Secretaría de 
Economía (SE) puede retirar la concesión. Agregó que ha hablado del tema con su titular, Ildefonso Guajardo, aunque no se 
ha planteado la posibilidad de cancelar las operaciones de la minera. En la presentación del informe de acciones del gobierno 
federal en atención al derrame de sulfato de cobre en los ríos Bacanuchi y Sonora, ocurrido el 6 de agosto en instalaciones de 
la empresa Buenavista del Cobre en Cananea, Guerra Abud admitió que la ley ambiental es laxa. En el acto también 
estuvieron presentes los titulares de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), Guillermo Haro Bélchez; de 
la Comisión Nacional del Agua (Conagua), David Korenfeld, y de la Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios 
(Cofepris), Mikel Arriola. Guerra Abud mencionó que la empresa ha insistido públicamente en que el percance ocurrió por 
lluvias arriba de la media, pero los reportes del Servicio Meteorológico Nacional indican que esto es falso y el derrame se 
debió a la falla de un tubo ‘‘por un mal diseño que se hizo’’ en las instalaciones de la minera. Explicó que el derrame ocurrió el 
6 de agosto sobre el arroyo Tinajas; el día 7 habitantes de la zona avisaron a la Unidad de Protección Civil de Sonora, y el 8 la 
empresa notificó a la autoridad federal, pero formalmente lo hizo cuatro días después. Los funcionarios enumeraron las 
medidas que han tomado desde que tuvieron conocimiento del derrame de residuos peligrosos. David Korenfeld dijo que la 
Conagua ha realizado mil 20 muestras abalizadas en laboratorios certificados, y se detectó la presencia de arsénico, cadmio, 
cromo, plomo, cobre, aluminio y fierro, con niveles ‘‘fuera de las normas ecológicas y de salud, así como del estado de la 
calidad del río previo al derrame’’. A su vez, el titular de la Cofepris sostuvo que hasta ahora se han reportado cinco 
problemas en personas con afectaciones por el derrame, mismas que ya fueron dadas de alta. Explicó que los síntomas que 
ocasiona la contaminación por ese tipo de sustancias son daño a las mucosas, y si hay ingesta se presentarían daños al 
sistema digestivo, náuseas, diarreas, debilidad. También podría haber daños al hígado y riñones. Pese a todo, el titular de 
Profepa, Guillermo Haro, aseveró que la empresa no puede ser clausurada totalmente y sólo se puede cerrar el área en la que 
se desbordaron los residuos, la cual ya está clausurada. Explicó que están en revisión nueve resolutivos de estudio de impacto 
ambiental para detectar mayores irregularidades. ‘‘La mina es una de las más grandes del mundo, la más grande de México’’. 
Añadió que de las medidas de urgente aplicación que la Profepa pidió a la empresa, ésta únicamente ha cumplido con una. 
Durante la visita que se hizo el viernes pasado a la zona, dijo, se detectó que en las márgenes de los ríos hay desechos que 
se deben retirar, y que en un bordo de contención que se pidió a la empresa hay filtraciones que pueden llevar más 
contaminantes hacia los ríos.  
Posible consignación penal. 
Ya se está integrando una averiguación previa para lograr la consignación de los presuntos responsables ante un juez. De 
acuerdo con sucesos similares, el pago que la empresa tendría que hacer sería de cientos o miles de millones de pesos. La 
Profepa, dijo, está obligada al debido proceso; la única irregularidad grave en la mina, el derrame de tóxicos, llevó a la 
clausura del patio de lixiviado que causó el accidente. (Angélica Enciso L. , primera plana) 
Excélsior-Maestros desfalcan 51 mil mdp al año; destapan anomalías en nómina magisterial: El centro de análisis 
de políticas públicas México Evalúa reveló que las anomalías en la nómina del magisterio le cuestan al erario un desfalco de al 
menos 51 mil millones de pesos anuales. Al presentar el estudio Censo Educativo. Radiografía del dispendio presupuestal, el 
investigador Marco A. Fernández destacó que 26% de la nómina magisterial, que representa más de 591 mil profesores, 
muestra alguna irregularidad. Explicó que calcularon la cifra con base en la comparación de los datos del Censo de Escuelas, 
Alumnos y Maestros del INEGI con las cifras de las nóminas. El especialista dijo que el estudio detectó que las nóminas de los 
maestros que los estados reportan al gobierno “sugieren mentiras”. Expuso que Tamaulipas es un caso que ejemplifica la 
denuncia, porque en el reporte que entregó a la SEP mencionó que tienen sólo dos maestros comisionados (que cobran sin 
dar clases), cuando el censo muestra que están mil 124 profesores en esa condición. Según México Evalúa, los datos públicos 
indican que hay una serie de irregularidades en el pago de sueldos y ese costo equivale a 9. 3 veces lo que destina la 
Federación al Programa Nacional de Becas, a 4. 2 veces el presupuesto del Programa de Escuelas de Tiempo Completo y 2. 6 
veces los recursos que recibe el IPN en este año. Sobre ese análisis, Mexicanos Primero, de Claudio X. González, calificó como 
“el robo del siglo” lo que ocurre en los estados con la nómina magisterial. “Los gobiernos estatales mienten (. . .) cínicamente 
envían lo que se les antoja para cumplir un requisito (que pide la SEP). Eso revela impunidad total”, dijo. Carlos Elizondo 
Mayer-Serra, del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), resaltó la necesidad de acabar con las anomalías 
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registradas, porque al tener datos parciales eso significa que el desfalco podría ser mucho más oneroso.  
Errores en nómina cuestan 51 mmdp. El 26% de la nómina magisterial, que representa más de 591 mil profesores, muestra 
alguna irregularidad, lo cual se traduce en un costo anual superior a los 51 mil millones de pesos. Estimaciones de la 
organización México Evalúa indican que el costo preciso es imposible obtenerlo porque hay opacidad en el censo educativo 
que la SEP encargó al INEGI, pero en una cifra “conservadora” el desfalco que muestran las nóminas magisteriales está por 
encima de los 51 mil millones de pesos al año. Los datos públicos indican que hay una serie de irregularidades en el pago de 
sueldos a docentes y ese costo equivale a 9. 3 veces lo que destina la Federación al Programa Nacional de Becas, a 4. 2 veces 
el presupuesto del Programa de Escuelas de Tiempo Completo y 2. 6 veces los recursos que recibió el IPN en 2014. Al 
presentar el estudio Censo Educativo. Radiografía del dispendio presupuestal, Marco A. Fernández, investigador asociado del 
Centro de Análisis de Políticas Públicas de México Evalúa y autor de la investigación, señaló que el desorden en los pagos a 
maestros es tan grave que se trata de “un drama educativo” porque no hay sanciones, ni funcionarios responsables por el 
robo que año con año se efectúa sin consecuencias. Al comparar los datos que muestra el Censo de Escuelas, Alumnos y 
Maestros del INEGI con las cifras de las nóminas, el estudio detectó que éstas “sugieren mentiras”, porque los estados 
reportan lo que “se les antoja”. Un ejemplo de ello es Tamaulipas, pues en el reporte que entregó a la SEP dijo que tienen 
sólo dos maestros comisionados, cuando el censo muestra que hay mil 124 profesores en una comisión. Ante ello, tanto 
México Evalúa como Mexicanos Primero demandaron al presidente Enrique Peña Nieto instruir al titular de la SEP, Emilio 
Chuayffet, para que haga pública la base completa del censo educativo, porque las nóminas que han reportado los gobiernos 
estatales revelan que hay resistencia para transparentar el manejo de los recursos educativos. Sobre ello, Claudio X González, 
presidente de Mexicanos Primero, aseveró que las cifras “son indignantes, porque son cientos de miles de personas que nos 
cuestan decenas de miles de millones de pesos cada año. El robo del siglo se comete cada año en la nómina magisterial”, de 
modo que los casos Oceanografía y de la Línea 12 del Metro, dijo, se quedan cortos con el desfalco que se hace en el 
presupuesto para la educación. Los gobiernos estatales mienten de manera descarada. Son unos mentirosos, lo saben y 
cínicamente envían lo que se les antoja para cumplir un requisito (que pide la SEP) y eso duele”, lamentó el presidente de 
Mexicanos Primero tras agregar que lo peor es que no hay responsables y eso revela “la impunidad total”. Al comentar el 
estudio de México Evalúa, el profesor del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), Carlos Elizondo Mayer-
Serra, señaló que si la SEP es incapaz de cruzar información de las plazas magisteriales ello habla de un desorden de años en 
la nómina y “del robo del siglo” que es necesario detener, porque incluso al tener datos parciales eso significa que el desfalco 
podría ser mucho más oneroso. El cálculo es conservador porque las irregularidades podrían ser más porque sólo está 
contabilizando el sueldo tabular sin prestaciones”, además alertó que ello “significa que un cuarto de la nómina es irregular, 
hay un cuarto por ciento de la nómina que vamos a pensionar sin que haya hecho su trabajo y los vamos a pensionar a 
edades muy jóvenes”. Al exponer la serie de irregularidades que detectaron al comparar las nóminas reportadas por los 
estados con el censo educativo, Marco A. Fernández concluyó que “hay un desorden en el manejo de la administración 
pública de las escuelas del país, en donde las autoridades han sido omisas y lamentablemente en muchas ocasiones, incluso, 
cómplices de este mal manejo de los recursos”. Al considerar que esas anomalías no son errores administrativos o de 
contabilidad, detalló que el Estado de México y Distrito Federal son las dos entidades con mayores presupuestos públicos que 
financian esas irregularidades, lo cual revela que la misma SEP es incapaz de tener un control real de la nómina de los 
maestros de la Ciudad de México, que la dependencia maneja directamente. Explicó que las irregularidades en la nómina en 
el DF ascienden a por lo menos mil 794 millones de pesos al año en un cálculo conservador, mientras que en un escenario 
más grave las anomalías son igual a 3 mil 187 millones de pesos. (Lilián Hernández, primera plana).  

C O L U M N A S P O L Í T I C A S N A C I O N A L E S 
Milenio-La Historia en Breve… 

Don horas en la plenaria de los diputados del PAN: Participé ayer como conferencista en la sesión plenaria de los 
diputados del PAN, la primera luego de Puerto Vallarta. Y tuve oportunidad de escucharlos antes, durante y después de la 
exposición. Un par de horas en total. La plática giró sobre la imagen que queda del PAN tras este largo mes de agosto, al que 
aún le restan días, pero ya se revisa con sentido historicista. El mes de la consumación de las reformas y los nuevos 
escándalos. Percibí una vaga tristeza colectiva en este grupo de 114 diputados. Repito: hablo de lo que pude ver y escuchar 
en un par de horas. Les dije que no comprendía por qué el aturdimiento y esa melancolía en pleno verano. Hicieron un muy 
buen trabajo legislativo. Se desempeñaron como una bancada preparada, concentrada, disciplinada, hábil en el debate y 
eficaz para conseguir los objetivos que persiguieron en el tramo final de “su” reforma energética. Sin embargo, no traen la 
mirada erguida del que acaba de ganar. Quizá porque no están convencidos de que el saldo de agosto vendrá en números 
negros. Me contaron que antes de la plática, el nuevo coordinador, Chabelo Trejo, pidió un reconocimiento al anterior, Luis 
Alberto Villarreal, y que prácticamente todos los diputados se levantaron para ovacionarlo generosamente. La generación de 
las reformas y los escándalos. Varios de ellos serán candidatos el año próximo. Tienen habilidad, talento político, saben 
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trabajar duro. Les urge un mercadólogo. Y creo que un psicólogo social que les haga ver lo mucho que hicieron y los saque 
de esta suerte de depresión.  

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado…  

¿Y dónde está AMLO?: Participé ayer como conferencista en la sesión plenaria de los diputados del PAN, la primera luego 
de Puerto Vallarta. Y tuve oportunidad de escucharlos antes, durante y después de la exposición. Un par de horas en total. La 
plática giró sobre la imagen que queda del PAN tras este largo mes de agosto, al que aún le restan días, pero ya se revisa con 
sentido historicista. El mes de la consumación de las reformas y los nuevos escándalos. Percibí una vaga tristeza colectiva en 
este grupo de 114 diputados. Repito: hablo de lo que pude ver y escuchar en un par de horas. Les dije que no comprendía 
por qué el aturdimiento y esa melancolía en pleno verano. Hicieron un muy buen trabajo legislativo. Se desempeñaron como 
una bancada preparada, concentrada, disciplinada, hábil en el debate y eficaz para conseguir los objetivos que persiguieron 
en el tramo final de “su” reforma energética. Sin embargo, no traen la mirada erguida del que acaba de ganar. Quizá porque 
no están convencidos de que el saldo de agosto vendrá en números negros. Me contaron que antes de la plática, el nuevo 
coordinador, Chabelo Trejo, pidió un reconocimiento al anterior, Luis Alberto Villarreal, y que prácticamente todos los 
diputados se levantaron para ovacionarlo generosamente. La generación de las reformas y los escándalos. Varios de ellos 
serán candidatos el año próximo. Tienen habilidad, talento político, saben trabajar duro. Les urge un mercadólogo. Y creo que 
un psicólogo social que les haga ver lo mucho que hicieron y los saque de esta suerte de depresión.  

(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que el PAN en la Cámara de Diputados abrió un debate interno para definir quién ocupará la vicepresidencia de la Mesa 
Directiva, que dejó vacante Marcelo Torres Cofiño, pues éste se fue a la vicecoordinación de la bancada 

La discusión se ha agudizado debido a que un grupo cercano al ex coordinador Luis Alberto Villarreal y al líder nacional 
albiazul, Gustavo Madero, impulsa a la diputada Aurora Aguilar, lo que ha ocasionado jaloneos con sus opositores en el 
grupo parlamentario que concluye hoy su reunión plenaria.  

:Que en la visita de trabajo que realizó el presidente Enrique Peña Nieto a California no solo se habló del tema migratorio, 
sino también de economía, turismo y seguridad con bastante éxito. Muestra de ello fue la junta del Capitolio estatal, en la que 
abundaron las sonrisas del titular de la PGR, Jesús Murillo Karam, y los secretarios de Turismo, Claudia Ruiz Massieu, y 
de Economía, Ildefonso Guajardo.  

Tanto, que hasta se dieron tiempo de tomarse las imágenes “del recuerdo” antes de la sesión solemne, con la ayuda de los 
embajadores Anthony Wayne y Eduardo Medina Mora como fotógrafos improvisados.  

:Que en el GDF están preocupados porque el director del Metro, Joel Ortega, no se ha presentado a las últimas reuniones 
del gabinete de movilidad.  

Quizá sea porque está al pendiente de los resultados finales sobre las fallas de la Línea 12 y ver que éstos no lo involucren, 
pues mantiene vivas sus aspiraciones de ser secretario de Gobierno. Hay prioridades.  

:Que para nadie en el Instituto Electoral del DF fue sorpresa la determinación de exonerar a Cuauhtémoc Gutiérrez de la 
Torre del presunto desvío de recursos del PRI-DF para concretar sus supuestos abusos sexuales y laborales.  

Los consejeros, literalmente, se la cobraron a su presidenta, Diana Talavera, pues no solo votaron contra sus argumentos, 
sino que abiertamente le recriminaron su postura final, cuando, aseguraron, la funcionaria tuvo el dictamen del caso por más 
de dos semanas “y no hizo una sola observación”.  

:Que el DIF capitalino está preparando un análisis de los niños migrantes de la Ciudad de México que han viajado a Estados 
Unidos para buscar a sus familias o un mejor futuro. Aunque esperan que el número sea reducido, el estudio abrirá la 
posibilidad de ubicarlos y darles atención.  (Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 
Castigar el ahorro: Hace algunas semanas una joven me preguntó en qué instrumento podía ahorrar una cantidad 
pequeña, de unos 2 mil o 3 mil pesos al mes, para irse preparando para el futuro. Después de considerar las diferentes 
opciones tuve que decirle que lo mejor sería comprar dólares en efectivo. Pero aun así, añadí, perdería algo de su ahorro. 
Quizá el mejor consejo es decirle que gaste todo lo que reciba. Los mexicanos no ahorramos. Éste ha sido siempre uno de los 
grandes obstáculos a nuestro desarrollo económico. Pero si con anterioridad podíamos atribuir esta situación a un problema 
cultural, hoy debemos responsabilizar a las políticas del gobierno y el Banco de México. Los ahorradores mexicanos recibimos 
actualmente un rendimiento negativo por el dinero que colocamos en los bancos. Con el simulador de inversiones de HSBC en 
internet he calculado, por ejemplo, que un pagaré de 365 días de 100 mil pesos genera un rendimiento de 2. 01 por ciento 
anual que equivalen a 2,037. 92 pesos por año. Como la inflación se encuentra en 4. 07 por ciento (julio), el dinero 
depositado perderá un 2. 06 por ciento de su poder adquisitivo en el año. El interés que tendrían que darme los 100 mil pesos 
para mantener su poder de compra debería ascender a 4,070 pesos anuales. Así, al “ahorrar” 100 mil pesos pierdo 2,032. 08 
pesos al año. Como si esa pérdida no fuera suficiente, Hacienda retiene a los ahorradores un impuesto, como si el 
rendimiento fuera positivo. Del interés bruto que recibe la inversión de 100 mil pesos en un pagaré a un año, el gobierno se 
queda con 600 pesos por concepto de Impuesto Sobre la Renta. El rendimiento que resta es de sólo 1. 44 por ciento sobre el 
capital, lo cual equivale a 1,437. 92 pesos en un año. La pérdida de poder adquisitivo del ahorro de 100 mil pesos en un año 
asciende así a 2,632. 08 pesos. Es verdad que los ahorradores de mayores recursos, los que presentan declaraciones anuales, 
pueden recuperar el impuesto un año después. Pero de manera muy injusta Hacienda se queda con lo retenido a ahorradores 
de menos recursos, aquellos que no presentan declaración anual. Hay que añadir ahora la drástica reducción de la 
deducibilidad de los fondos de inversión para el retiro por la reforma hacendaria. Parecería que la política fiscal está hecha 
para castigar el ahorro. Mientras se mantengan reglas que hacen que los ahorradores pierdan dinero de manera sistemática, 
el ahorro de los mexicanos permanecerá en niveles muy bajos. Según el Banco Mundial nuestro país registraba en 2012 un 
ahorro bruto de 22 por ciento del Producto Interno Bruto. En contraste Corea del Sur tenía 35 por ciento y China 51 por 
ciento. ¿Por qué es importante contar con un ahorro sustancial en una economía en desarrollo? Porque éste se traduce en 
capital para la inversión productiva. Una de las razones que explican las altas tasas de crecimiento de China y Corea del Sur 
es precisamente su gran ahorro, el cual financia inversiones sin necesidad de depender de capitales externos. Del ahorro que 
generamos en México una parte importante proviene de las Afores. En este 2014 el dinero reunido en las cuentas individuales 
representa 12. 9 por ciento del PIB según la Consar. Pero de poco sirve haber hecho un esfuerzo tan importante para generar 
este monto, cuando las reglas están hechas para socavar el ahorro voluntario. No podemos pedir a los mexicanos que 
ahorren más si el gobierno castiga el ahorro. Necesitamos políticas que permitan que preserve su valor o lo incremente. De 
otra manera tendremos que seguir dependiendo de capitales externos y acostumbrarnos a no crecer.  
Cese al fuego 
Es “un cese al fuego completo e ilimitado en el tiempo”. Esperemos que sea el inicio de una paz duradera en Gaza. La guerra 
ha sido de una enorme crueldad. Habrá que ver si Israel y Hamas se abstienen realmente de intercambiar agresiones.  
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 
 
Sobre los legisladores plurinominales: Ya me andaba convenciendo de que en México sí es posible sacar reformas 
legislativas de gran calado sin que el partido del gobierno tenga mayoría en el Congreso, cuando el partido gobernante, el 
PRI, sale a proponer que necesitamos reducir el número de legisladores de representación proporcional, los llamados 
plurinominales, para “facilitar la construcción de acuerdos”. Ah caray: ¿pues no andaba el Presidente presumiendo múltiples 
acuerdos con la oposición que produjeron reformas importantísimas? ¿Para qué cambiar el sistema político si éste funciona tal 
y como no los ha demostrado el presente gobierno? La reducción de 100 diputados y la desaparición de 32 senadores 
plurinominales es una vieja propuesta de Peña. La venía proponiendo desde que era candidato porque sabía que podía ganar 
la Presidencia, pero sin tener mayoría en el Congreso para sacar adelante su agenda legislativa. En este contexto, tenía todo 
el sentido del mundo. Ya no es el caso porque precisamente nos ha enseñado que sí es posible sacar adelante reformas tan 
importantes como la energética o la de telecomunicaciones en un contexto de gobierno dividido. En lo personal, desde hace 
mucho tiempo he estado de acuerdo con fórmulas políticas para tener gobiernos con posibilidad de tener mayorías legislativas 
y, por tanto, con la responsabilidad clara de lo que pasa y no pasa en el país. Hasta 2012, después de haber pasado 15 años 
con gobiernos donde el partido en el poder no tenía mayoría (tres de Zedillo, seis de Fox y seis de Calderón), pensaba que 
el problema era la carencia de incentivos para llegar a acuerdos. Luego entonces, había que cambiar las reglas para incentivar 
la cooperación o facilitar que el partido del Presidente tuviera mayoría legislativa. Mi postura estaba basada en la evidencia 
empírica. En México, las agendas de los presidentes consistentemente se atoraban en el Congreso. El Ejecutivo, entonces, le 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

18 de 20 

18 

echaba la culpa de la parálisis al Legislativo mientras que el segundo le reviraba al primero argumentando que la 
incompetencia venía de Los Pinos. ¿Quién, entonces, era el responsable de la falta de resultados? 
¿Zedillo, Fox y Calderón o las legislaturas que habían acompañado a estos presidentes? Por eso me gustaban más los 
sistemas parlamentarios de gobierno donde hay claridad en la responsabilidad. Ahí los gobiernos, a fuerza, necesitan una 
mayoría legislativa y tienen, por tanto, los votos para pasar su agenda. Si ésta produce buenos resultados, los electores 
saben quién es el responsable y los premian en la siguiente elección. Si, en cambio, los resultados son malos, los votantes los 
castigan en las urnas sacándolos del poder. Pero aquí en México tenemos un sistema presidencial con división de poderes. 
¿Qué hacer entonces? Pensaba que lo adecuado era modificar reglas —como la reducción de 100 diputados y la desaparición 
de los 32 senadores plurinominales— para que el Presidente pudiera aspirar a tener mayoría en el Congreso. Subrayo 
“aspirar” porque, al final del día, el electorado debería decidir si le otorgaba o no dicha mayoría al Ejecutivo. Estaba 
convencido de que lo adecuado era tener gobiernos con mayor margen de gobernabilidad y más responsables frente al 
electorado. Hasta que llegó una nueva evidencia empírica llamada Pacto por México que fue una cachetada para todos 
aquellos que teníamos posturas a favor de fórmulas que produjeran mayorías. Con el presidente Peña, las dirigencias de los 
dos principales partidos opositores (PAN y PRD) firmaron un pacto para sacar las reformas estructurales que durante tanto 
tiempo estuvieron atoradas en el Congreso. Contra el esceptisismo de muchos, incluyéndome, lo cumplieron: sacaron las 
reformas. El gobierno de Peña, entonces, salió a presumir que lo hicieron dentro de nuestro sistema democrático. Muy bien. 
Pero ahora resulta que a los priistas ya no les gustó esto de andar negociando y mejor prefieren aspirar a tener una mayoría 
en el Congreso. Porque una cosa queda clara: de prosperar la reducción de 100 diputados y la eliminación de 32 senadores 
plurinominales, el ganador sería el partido gobernante que, hoy por hoy, es el PRI. Entonces, ¿en qué quedamos? ¿Vale la 
pena modificar la regla para facilitar las mayorías o reconocemos que el actual sistema sí produce acuerdos? ¿A quién le 
hacemos caso? ¿Al presidente Peña que presume que sí se pudo, con todo y 200 diputados y 32 senadores plurinominales, o 
a César Camacho, líder del PRI, quien dice que es mejor reducirlos? 

(Leo Zuckermann, página web) 
El Universal-Bajo Reserva… 

Las caras de Gustavo Madero:  

LO RECIBIERON entre aplausos pero luego lo pusieron lo más lejos posible del líder Gustavo Madero, para marcar una 
aparente distancia. El dirigente panista mostró el doble juego que trae en su bancada en San Lázaro, tras el cambio del líder 
del grupo parlamentario. El diputado Luis Alberto Villarreal, quien apareció en un video departiendo con damas de compañía 
en Puerto Vallarta, fue bien recibido por sus compañeros legisladores, en la reunión plenaria, para luego ser relegado en la 
fotografía oficial. Don Gustavo quería dar el mensaje de que Villarreal no pertenece más a su círculo de toma de decisiones, 
nos dicen. Claro, eso es hacia afuera. Y para mostrar que la renovación va en serio, quiere colocar a una mujer en la 
vicepresidencia de la Mesa Directiva de la cámara: Beatriz Zavala, Aurora Aguilar o Adriana González Carrillo, nos comentan.  

TRES SON los blancos más deseados por Washington en México. Especialistas del gobierno estadounidense realizaron un 
análisis que considera la necesidad de que las autoridades mexicanas redoblen los esfuerzos para capturar a tres de los 
principales capos que hoy están prófugos: Vicente Carrillo; Ismael El Mayo Zambada y Servando Gómez, alias La Tuta, nos 
dicen. Según el documento, el descabezamiento de esas organizaciones permitirá un descenso notable en los delitos de alto y 
bajo impacto en el territorio nacional. Las capturas deben estar acompañadas de una estrategia de regeneración moral, ya 
que obtener dinero fácil del crimen, es hoy día una opción de vida, nos comentan.  

EXONERADO y con la bendición del líder del partido, César Camacho Quiroz, el Príncipe de la Basura, Cuauhtémoc Gutiérrez 
de la Torre, aún no encuentra sosiego en las filas del PRI. La Comisión Nacional de Justicia Partidaria mantiene vivo el 
expediente del proceso de expulsión. El tema, nos dicen, no ha sido olvidado y el partido ha esperado que las autoridades 
externas —el Instituto Electoral del Distrito Federal y la procuraduría local— resuelvan sus indagatorias sobre una supuesta 
red de servicios sexuales. El IEDF hizo su tarea y no encontró elementos. Sin embargo, falta la parte judicial y será entonces 
cuando el partidazo tome una determinación sobre la militancia del ex líder priísta en la ciudad de México.  

DE UN MOMENTO a otro se sabrá quién ocupará el lugar que dejará vacante el actual presidente de la Mesa Directiva del 
Senado, el priísta Raúl Cervantes. Por lo pronto, comenzaron los relevos en algunas áreas sustantivas de la cámara. Roberto 
Figueroa Martínez fue presentado al interior como el futuro secretario general de Servicios Administrativos, lugar que durante 
años ocupó Rodolfo Noble San Román, quien se retira por problemas de salud, nos dicen. Don Roberto es contador y tiene en 
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su hoja de vida algunos puestos en la delegación Miguel Hidalgo, la SEP, el ISSSTE y Bansefi.  

SI USTED CREYÓ, por cierto, que una vez que los legisladores aprobaron las reformas estructurales el Senado sería una 
mar en calma, no se levante del asiento porque viene otro capítulo de la gustada serie El drama de las negociaciones. Ahora, 
priístas y panistas tendrán que negociar las ratificaciones de los nombramientos presidenciales de los integrantes de los 
nuevos órganos reguladores en el área de Energía: nuevos consejeros de Pemex y la CFE, la Comisión Reguladora de Energía, 
la Comisión Nacional de Hidrocarburos y el Comité del Fondo Mexicano del Petróleo. Como verá, es una veintena de 
designaciones que pondrán a temblar a los senadores y a prueba las habilidades negociadoras del coordinador priísta en el 
Senado, Emilio Gamboa, nos dicen.  

(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

YA SE SABE que Carlos Navarrete no canta mal las rancheras, sobre todo las de José Alfredo Jiménez. Sin embargo, que 
nadie se sorprenda si al perredista de pronto le da por ponerse a bailar el Gangnam Style.  

CUENTAN que el ex senador tiene motivos suficientes para andar echando brincos de felicidad.  

RESULTA QUE allegados a Cuauhtémoc Cárdenas no descartan que el michoacano decline, finalmente, a participar en la 
contienda por la dirigencia nacional del PRD.  

DE ACUERDO con esta versión, el fundador del partido del sol azteca se inclina por, mejor, empeñar su energía y esfuerzo en 
promover la consulta popular sobre la reforma energética.  

EL EQUIPO de Cárdenas considera que, estando al frente de la presidencia perredista, el ingeniero podría no sólo dirigir al 
partido, sino también allegarse los reflectores necesarios para promover la consulta.  

SIN EMBARGO, Cárdenas ya les dijo que quiere concentrarse en lo que llama “la defensa del petróleo”.  

LA BUENA NOTICIA: ya fueron liberadas las personas que estaban secuestradas en Valle de Bravo.  

LA MALA NOTICIA: la liberación no fue gracias a la intervención de las autoridades, todo indica que, en realidad, se pagaron 
los rescates que exigían los criminales.  

EL OPERATIVO de apantallaje en aquel destino turístico, a pesar del optimismo de los colaboradores de Eruviel Ávila, no 
parece haber impresionado mucho a los secuestradores.  

LO PEOR es que, contrario a la versión oficial, existen indicios de que el origen de la ola de secuestros no es local, sino 
interestatal. Según esto, la huella de los delincuentes lleva hasta el estado de Guerrero, donde Ángel Aguirre es otro 
gobernador rebasado por la inseguridad.  

AL QUE no hay que perder de vista hoy, durante el anuncio de la inversión de KIA en Nuevo León, es a Ildefonso Guajardo.  

EN LOS JARDINES de Los Pinos se comenta que éste podría ser el último acto público del secretario de Economía, antes de 
partir para contender por la gubernatura de ese estado.  

PARA MÁS señas, dicen que la partida de Guajardo se hará efectiva apenas concluya el Segundo Informe de Gobierno del 
presidente Enrique Peña Nieto.  

ESTA VERSIÓN se fortalece con el reciente activismo desplegado en aquellas tierras por varios personajes tricolores. Uno de 
ellos: Natividad González Parás.  
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APENAS el sábado el ex gobernador se reunió de manera muy discreta con el todavía titular de la Secretaría de Economía, lo 
que hace suponer que ahí ya hay amarres. ¿A poco sí? 

A CUALQUIERA podría parecerle extraño que los panistas hayan recibido con una lluvia de aplausos a Luis Alberto Villarreal, 
luego de que fue echado como coordinador parlamentario tras ser exhibido con una teibolera.  

PERO, bueno, no es que sean incongruentes. Todo lo contrario. Lo que pasa es que los albiazules al ver a su ex pastor se 
acordaron irremediablemente de aquella canción que dice: “¡Mesa! Mesa que más aplauda, le mando, le mando a la niña. Za, 
za, za…”.  

(Redacción, página 10) 

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS 
Milenio              Criterio 

 

     
 

 


